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民建聯立法會議員鄭泳舜建議政府應成
立不少於20億元的「過渡性房屋基

金」，以推動和支援各項過渡性房屋項目。
他說，除民間組織外，期望政府能邀請房委
會，以至香港房屋協會及市區重建局積極提
供更多過渡性房屋，並建議推出政策鼓勵私
人業主將住宅或整幢工廈改作過渡性房屋，
同時將過渡性房屋納入《長遠房屋策略》，
確立其為政府房策的重要組成部分，並制訂
相關的供應目標。
鄭泳舜亦要求政府公開適合用作過渡性房

屋的閒置政府土地或設施清單，以便相關機
構可盡早研究及籌備過渡性房屋計劃。

社企人財兩難 阿舜促增支援
他表示，深水埗南昌街組合屋的過渡性房

屋項目進度未如理想，提供過渡性房屋的社
福機構正面臨技術及財政困難，指政府口講
支持卻無實際支援。
他認為政府若以20億港元成立過渡房基金

作為起步，預計可建3,000個至5,000個過渡

房單位，並指該基金應建立完備的申請制
度，市區重建局、房屋協會及房屋署亦應給
予支援。
鄭泳舜續說，興建房屋對於很多社福機構

而言難度很大，現時政府提供的支援相對較
少，都是靠義工的規劃師、建築師去做，這
是非常不理想。
他指出，很多社福機構都表示資源上非常

缺乏，很多時都要四出籌募，但都很難找到
資源興建過渡性房屋，而興建一座過渡性房
屋，所需的金錢也不少。
昨日參與請願的還包括立法會議員葛珮

帆及陳恒鑌，區議員顏汶羽、劉佩玉、吳
寶強、林德成及林心廉，社區幹事陳龍傑
及楊光富，以及多名劏房戶居民代表，他
們向運輸及房屋局副局長蘇偉文遞交了請
願信。
鄭泳舜昨日在立法會大會上亦提出議員議

案，促請政府採取措施，增加過渡性房屋供
應，以改善居於不適切住房家庭的居住環
境。

香港文匯報訊（記者 文森）本港目前有超過11萬個住戶蝸居於不適切住

房，對這批住戶來說，申請公屋雖然是最終的解決住屋方案，但現時一般家

庭公屋輪候期長達5.5年，住戶只可長期苦候。民建聯昨日與部分劏房戶居

民到政府總部請願，要求增設不少於20億元「過渡性房屋基金」，希望未

來的3年內大幅增加各類過渡性房屋的總供應，提供總數不少於1萬套過渡

性住房。民建聯指出，在獲編配公屋前，過渡性房屋是這些住戶紓緩租金壓

力、改善居住環境的重要選擇。
香港文匯報訊（記者 文森）立法會工務小組
昨日通過涉及68億元的將軍澳入境事務處新大
樓工程撥款。有立法會議員於會議上擔心新大
樓會增加區內交通負荷，保安局副局長區志光
回應指出，入境處會加強智慧元素與電子服
務，希望未來搬至將軍澳後，現時每天6,500人
次到訪的數字可以減少。他並指，隨着六號幹
線、將軍澳藍田隧道及跨灣的橋與連接路將落
成，相信不會對區內交通構成影響。最新議案
在25票贊成、1票反對及9票棄權下通過，4月
交由財委會審議。

遮陽板減反光 有靶場免借場
該撥款是落實行政長官林鄭月娥於首份施政
報告提及要將灣仔三座政府大樓遷出，以騰出
土地發展會議展覽及酒店等用地，需動用68億
600萬元於將軍澳寶邑路興建入境處新總部大
樓，預計最快2023年第三季完工。
有議員關注搬遷總部時的個人資料保密工
作。入境處處長曾國衞強調，該處有足夠經驗

應對，並在安全措施做足後才會開始搬遷。
民建聯陳克勤質疑搬遷大樓會造成交通擠

塞，因為該處有學校，現時下課時也頗塞車。
亦有議員指出，政府數據是每天平均6,500人到
訪入境事務處的總部，而將軍澳選址附近有大
型屋苑相繼落成，質疑當局有否考慮交通負
荷。另有議員指出，入境處只有172人需佩槍執
勤，提出臨時動議要求將室內靶場改為幼兒託
管中心。亦有議員提出臨時動議，要求新大樓
放棄使用玻璃幕牆設計，擔心幕牆反光影響民
居。
建築署署長林余家慧表示，該署接納早前議員
提出的意見，並提出新方案，將使用「嵌板」來
減少幕牆的玻璃數量，且會適當地放大、放闊大
樓的遮陽板，以減少幕牆反光情況。
曾國衞表示，現時需借用其他部門的練靶場作

訓練，令接受訓練人數有限，並造成壓力。
他表示，由於該處人員有需要定期輪換到不同

崗位，如新總部有自己的練靶場便能靈活調配人
手。最後兩個臨時動議均被否決。

入境處加強電子化 避新大樓通勤擠塞

反對派糾纏於
律政司司長鄭若
驊的僭建事件一
年有多。「議會
陣線」議員朱凱

廸昨日在立法會提出書面質詢，
質問會否向其屯門寓所的前業主
提出檢控，以及就其淺水灣物業
涉嫌僭建調查。發展局局長黃偉
綸表示，由於沒有足夠證據，屋
宇署沒有就屯門個案向任何人提
出檢控，也沒有就淺水灣個案調
查，並強調屋宇署一直本着依法
辦事、一視同仁，涉事者的身份
及社會地位等並非考慮因素。
黃偉綸表示，屋宇署在處理僭

建物個案時，一貫的執法政策是
要求業主盡快糾正違規情況，倘
若業主沒有遵從署方發出的法定
命令，會考慮作出檢控，但一般

不會就是否有人違反《建築物條
例》主動進行刑事調查，除非有
資料顯示可能有《建築物條例》
下的註冊建築專業人士涉嫌參與
興建僭建物，或有資料顯示有人
涉嫌明知而向屋宇署提交失實文
件或明知而違反《建築物條例》
第十四（一）條的規定等。
他續說，屋宇署如決定進行刑

事調查，調查對象會包括任何涉
嫌參與興建僭建物的註冊建築專
業人士，或涉嫌明知而向屋宇署
提交失實文件或明知而違反《建
築物條例》第十四（一）條的規
定的人士，包括現任及任何前任
業主，並會在考慮相關證據是否
充分後決定是否啟動檢控程序，
如有需要會適時徵詢律政司的法
律意見。
黃偉綸表示，就鄭若驊的屯門

寓所而言，由於沒有足夠證據確
立有註冊建築專業人士涉嫌參與
興建僭建物，或有人涉嫌明知而
向屋宇署提交失實文件或明知而
違反《建築物條例》第十四
（一）條的規定，故此屋宇署沒
有向任何人士提出檢控。屋宇署
也沒有就鄭若驊的淺水灣物業涉
嫌僭建進行刑事調查。

黃偉綸：司長個案證據不足
他強調，有關執法政策適用於

所有涉及僭建物的個案，而涉事
者的身份及社會地位等並非考慮
因素，「事實上，屋宇署在處理
僭建物的事宜上，一直本着依法
辦事和一視同仁的原則，根據
《建築物條例》和現行執法政策
採取適當行動。」

■香港文匯報記者 鄭治祖

處理僭建一視同仁 不考慮涉事者身份

香港文匯報訊 據中聯辦網訊，2月20
日，中聯辦主任王志民在辦內會見了中國廣
核集團董事長賀禹一行。
王志民對賀禹一行的來訪表示歡迎，感謝
中國廣核集團一直以來對香港工作的支持，
並介紹了習近平總書記前年「七一」視察香
港以來香港持續穩中向好的良好態勢，希望

中國廣核集團發揮獨特優勢，繼續為保持香
港長期繁榮穩定發揮更大的作用。
中國廣核集團是伴隨着我國改革開放成長

與壯大起來的中央企業，集團所屬大亞灣核
電站建成20多年來，一直安全穩定地向香
港輸出電力，每年供應香港四分一的電力需
求，為香港繁榮穩定作出了應有的貢獻。
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香港文匯報訊（記者 何西）立
法會昨日通過修改議事規則，規
定立法會主席參選人要在提名表
格作出無外國居留權的法定聲
明。
反對派發言時炒作立法會主席

梁君彥上任前的國籍問題，要規
定主席「從來沒有外國居留
權」。建制派反駁，修規雖確保
主席沒有外國國籍，但就不能防
止議員在議會內「不斷為外國勢
力發聲」。
是次修規包括要求立法會主席

參選人須簽署法定聲明，表明已
經年滿40歲，是香港永久居民中
的中國公民，沒有外國居留權，
並在選舉日前已在香港通常居住
連續滿20年，以及由立法會秘書
長取代出席議員中連續擔任立法

會議員時間最長的議員，主持立
法會主席選舉。
反對派在發言時，就再炒作梁

君彥上任前的國籍問題。公民黨
議員郭家麒稱這是「撥亂反
正」，公民黨議員譚文豪更聲稱
要規定主席「從來沒有外國居留
權」。
民建聯副主席張國鈞表示，以

往參選立法會主席的議員以「自
覺信守」的制度作書面聲明，是
「講個信字」，一直運作良好，
惟現時的立法會與過去的已經不
能相提並論，因為已經充滿對抗
與懷疑，甚至是「殺氣騰騰」，
而是次修訂是「不幸的事」。
他批評反對派議員在此議題中

借題發揮，針對梁君彥作各種無
謂的人身攻擊，相信這種態度與

情況直至下屆立法會主席選舉中
仍然出現。
張國鈞解釋，這次的修訂建基

於基本法，故議事規則委員會建
議立法會主席候選人的填寫表
格，可參考行政長官候選人的提
名表格，認為做法適當。
他揶揄，是次修規雖能確保主

席沒有外國國籍，但卻不能防止
沒有外國國籍而在議會內不斷
「為外國勢力發聲的議員」。
就有議員提出主席候選人不可

兼任上市公司董事的提議，議事
規則委員會主席謝偉俊在總結時
指，委員會有討論過該建議，但
有議員是由功能組別選出的，因
此或多或少會有相關身份，故現
階段毋須進一步研究，並相信在
今屆會議內應該不會再提出。

飯民炒作洋國籍
無視自己勾外力

設20億元基金助「蝸民」
劏房戶赴政總請願

■雙方合影。 中聯辦網站圖片

■■民建聯建議增設不少於民建聯建議增設不少於2020億元億元「「過渡性房屋基金過渡性房屋基金」。」。
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